
 A  CTA  CC01/2022 
 9  DE  FEBRERO  DE  2022 

 PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BÁSICAS 
 Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República 

 ÁREA FÍSICA 

 Acta  Nº01/2022  ,  En  Montevideo,  a  los  9  días  del  mes  de  febrero  de  2022,  se  reúne  en 

 sesión virtual el Consejo Científico del Área de Física. 

 Presentes  :  Investigadores:  Nicolás  Benech,  Javier  Brum,  Erna  Frins  y  estudiante: 

 Maximiliano Anzíbar. 

 Secretaria:  Jimena Rodríguez 

 1.- CONSIDERACIÓN DE ACTAS ANTERIORES: 

 1.1.- Acta CC21/2021  de la sesión del 8 de diciembre de 2021. 

 Resolución:  Aprobar el Acta CC21/2021 del 8 de diciembre  de 2021. 
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 1.2.- Acta CC22/2021  de la sesión del 13 de diciembre de 2021. 

 Resolución:  Aprobar el Acta CC22/2021 del 13 de diciembre  de 2021. 
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 2.- INFORME DE REUNIONES DE COMISIÓN DIRECTIVA: 

 2.1.- . Reunión del 8 de diciembre de 2021. 

 Informa el Dr. Nicolás Benech. 

 _  El  tribunal  del  Concurso  “Foco  en  la  Ciencia”  informa  los  ganadores  de  los 
 premios:  Tomar conocimiento y felicitar a los ganadores. 

 Categoría:  “Arte  y  Ciencia”:  Ganador:  Lucio  Martínez.  Fotografía:  “La  luz  del  Santa  Lucía 
 (puente ferroviario de Paso Pache, Canelones)” 

 Menciones:  Monika  Kavanová:  “El  centro  galáctico  sobre  un  camino  rural  en  Paso  del 
 Centurión”,  Antonio  Ripoll:  “Ilusión  Óptica”,  Lucio  Martínez:  “La  luz  del  Santa  Lucía  (  “Torre 
 de Aquasana”)” 

 Categoría:  “Campo”:  Ganador:  Santiago  Guerrero,  Fotografía:  “Un  cielo  bajo  nuestros 
 pies…” 



 Menciones:  Belén  Corallo:  “Cordones  miceliales”,  Santiago  Guerrero:  “Fue  bueno 
 saberlo”, Ana Laura Machado: “Línea de vida en la Antártida” 

 Categoría:  “Ciencia  en  lo  cotidiano”:  Ganador:  Guillermo  Roth,  Fotografía:  “Recuerdos 
 que por siempre brillarán” 

 Menciones:  Anderson  Saravia:  “Un  gran  problema  en  la  punta  del  dedo”,  Federico 
 Berrade:  “En  búsqueda  de  la  diversidad  ictícola”,  Florencia  Hernández  Rodríguez:  “Que 
 veo, cuando veo un atardecer?” 

 Categoría:  “General”:  Ganador: Santiago Guerrero,  Fotografía: “La Galena” 

 Menciones: Belén Corallo: “A la uruguaya” 

 Categoría:  “Laboratorio”:  Ganador:  Damián  Hagopián,  Fotografía:  “Diversidad  oculta  en 
 un montón de pasto” 

 Menciones:  Ana  Laura  Reyes  Ábalos:  “Daño  genético  primario  inducido  por  alcohol  y 
 estrés en astrocitos hipocampales”, Marcos Montesano: “Sobrevivencias” 

 _  Área  Física:  Licencia  del  Mag.  Matías  FERNÁNDEZ  LAKATOS  como  delegado 
 estudiantil al CCA hasta marzo de 2022  Se toma conocimiento. 

 _  Área  Física:  El  Área  informa  que  Carolina  Rabín  y  Gonzalo  De  Polsi  fueron  los 
 ganadores,  en  forma  compartida,  del  Premio  a  la  mejor  tesis  de  Doctorado  del  Área 
 del  período  1º  de  julio  de  2019  al  30  de  junio  de  2021:  Tomar  conocimiento  de  lo 
 resuelto por el CCA y felicitar a los ganadores. 

 _  Área  Física:  El  Área  informa  las  pautas  de  la  evaluación  de  investigadores  que  se 
 realizará en 2022.: Se  toma conocimiento. 

 _  Pago  de  costos  de  publicación  en  revistas  Open  Access.  Las  Áreas  Matemática  y 
 Química  envían  sus  consideraciones  al  respecto:  Enviar  a  las  áreas  y  quedar  a  la 
 espera de las consideraciones que envíen. 

 _  Disponible  de  caja:  Se  toma  conocimiento  de  la  situación  financiera  actual.  La 
 Comisión  Directiva  agradece  la  colaboración  del  personal  de  Pedeciba  en  esta  difícil 
 situación económica. 

 _  Calendario  de  reuniones  de  la  Comisión  Directiva  para  el  2022  :  a)  Continuar  con  las 
 sesiones virtuales en el 2022. b) Aprobar el calendario presentado en sala. 

 _  Renuncia  de  Nicolás  Duffau  como  representante  de  la  UDELAR  en  la  Comisión 
 Directiva:  Se  toma  conocimiento.  Se  agradece  al  Dr.  Duffau  por  sus  aportes  en  esta 
 Comisión. 

 Resolución:  T  omar conocimiento. 
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 2.2.- . Reunión del 15 de diciembre de 2021. 

 Informa el Dr. Nicolás Benech. 

 Resolución:  T  omar conocimiento. 
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 2.3.- . Reunión del 22 de diciembre de 2021  . 

 Informa el Dr. Nicolás Benech. 

 _  Área  Física:  Culminación  de  estudios  de  Doctorado  del  estudiante  Andrés 
 VALLEJO  PRESTE  :  El  estudiante  cumplió  con  los  requisitos  del  Plan  de  estudios  por  lo 
 que está en condiciones de tramitar el título. 



 _  Área  Física:  Términos  de  referencia  para  la  comisión  que  realizará  la  evaluación 
 de investigadores en el 2022:  Tomar conocimiento. 

 _  Área  Física:  El  CCA  informa  que  resolvió  destinar  parte  de  los  fondos  no  usados 
 en  2021  a  financiar  un  número  limitado  de  prórrogas  de  pasantías  de  Iniciación  a  la 
 Investigación  2021_  Homologar  lo  resuelto  por  el  Consejo  Científico  y  aprobar  la 
 renovación  de  la  contratación  de  Mariana  ALDERETE,  Natalia  GÓMEZ  y  Renzo  GUIDO 
 como asistentes de investigación desde el 15 de enero de 2022 al 31 de marzo de 2022. 

 _ Presupuesto 2022:  Aprobar la siguiente distribución  presupuestal para el 2022: 

 • Sueldos ……………………………………….$ 23.458.171 
 • Actividades Áreas …………………………...$ 27.641.654 
 • Actividades centrales e imprevistos………. $ 16.900.175 
 El desglose de los rubros se encuentra en el adjunto presentado en sala. 

 Resolución:  T  omar conocimiento. 
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 3.- ASUNTOS PREVIOS. 

 3.1.- 3.1.-  Propuesta de imagen del Área de Física  para la página web de PEDECIBA. 

 Ver últma versión de la imagen 

 Resolución:  Aprobar  la  imagen  enviada  por  N.  Casaballe,  sin  perjuicio  que  en  futuro  se 

 pueda cambiar por otra. 
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 3.2.-  Uso  de  fondos  PEDECIBA  para  el  pago  de  "costos  de  publicación"  en  revistas 

 Open Acces. 

 El  CCA  resolvió:  Comunicar  a  los  Investigadores  del  Área  que  se  estará  discutiendo  este 

 tema en las primeras sesiones de 2022 y solicitarles opiniones. No han llegado opiniones. 

 Resolución:  Mantener  la  política  actual  en  la  que  el  área  como  tal  no  promueve  estos 

 pagos  ni  tiene  políticas  específicas  al  respecto  pero  permite  que  los  grupos  pagen  estos 

 costos de sus alícuotas. Mantener en el OD. 
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 4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO. 

 No hay asuntos de la Comisión de Posgrado.. La CP se reunirá la semana que viene. 

 5.- ASUNTOS ENTRADOS. 

 5.1.-  Soliciitud  del  Dr.  Gastón  Ayubi  de  cambio  de  categoría  a  Investigador 

 Asociado  con  motivo  de  su  posdoc  en  la  Universidad  de  Stanford,  Estados  Unidos, 

 desde el 1 de febrero de 2022 hasta el 1 de febrero de 2023. 

https://drive.google.com/file/d/1L-dySyUIo9PAyLW1GymD3UnB0BBrWlrS/view?usp=sharing


 Resolución:  Aprobar la solicitud y elevar a Comisión Directiva. 
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 5.3.- Presupuesto del Área. 

 Del  cuadro  enviado  por  Central  se  desprende  que  al  31  de  diciembre  de  2021  aún 

 quedan por ejecutar $ 3.823.654,52 de los fondos del Área 2021. 

 La  mayoría  de  esos  fondos  son  fondos  destinados  a  obligaciones  de  2021  (como  fondos 

 sin  usar  de  los  grupos  y  el  pago  de  las  pasantías  de  iniciación  a  la  investigación  por 

 enero  +  3  pasantías  aprobadas  por  el  CCA  extendidas  hasta  el  31  de  marzo  y  la 

 liquidación de egreso de las mismas) 

 Si  bien  el  monto  de  los  grupos  es  grande,  también  puede  verse  en  el  cuadro  que  en 

 realidad  aún  no  han  ingresado  $  4.351.249,22  de  los  fondos  2021  del  Área.  Estos 

 problemas  de  liquidez  no  permitieron  que  se  pudieran  usar  libremente  los  fondos  de  los 

 grupos. 

 La  Encargada  de  Presupuesto  de  PEDECIBA  ha  informado  que  en  pocos  días  enviará  el 

 informe  de  movimientos  al  31  de  enero  de  2022  y  ese  informe  será  más  ajustado  a  la 

 realidad  pues  en  enero  se  pagaron  varias  órdenes  de  pago  que  habían  quedado 

 ingresadas en 2021 y no las habían pagado. 

 Resolución:  Tomar  conocimiento  y  mantener  en  el  Orden  del  día  para  tomar 

 conocimiento del informe al 31 de enero de 2022. 
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 5.4.-  Plazos para rendir adelantos. 

 Resolución:  Mantener en el Orden del día. 
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 Dr. Nicolás Benech 
 Coordinador del 
 Área de Física 
 PEDECIBA 

 NB/jrc 


